
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Ruchheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 20.02.2018 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:41 Uhr 

Ort, Raum: Seniorentagesstätte Ruchheim, Schloßstr. 

1a 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Heike Scharfenberger  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Schrader  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Gabriele Kistner  

Grüne-Ortsbeiratsmitglied 
Jutta Kreiselmaier-Schricker  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Manfred Gräf  

Schriftführer/in 
Sabine Becker  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Breitbandausbau in Ruchheim 
Vorlage: 20185328 

  
 4.  Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Umgehungsstraße Ruchheim Südost 
Vorlage: 20185273 

  
 5.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Schaltung der Lichtsignalanlagen - Auf/Abfahrt zur/von der A 650 und Ampelkreuzung 
"Am Römig“ 
Vorlage: 20185336 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Ampelanlage an den Auf- und Abfahrten zur A 650 
Vorlage: 20185325 

  
 7.  Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Zustand des Riedgewanngrabens 
Vorlage: 20185342 

  
 8.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Neues Verkehrsgutachten zum Industriegebiet „Am Römig“ 
Vorlage: 20185335 

  
 9.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Erneuerung und Instandsetzung der Ruchheimer Spielplätze 
Vorlage: 20185327 

  
 10.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Luftschadstoffbelastung im Stadtteil Ruchheim 
Vorlage: 20185337 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Offizielle Inbetriebnahme und Einweihung des Pfalzmarktweges 
Vorlage: 20185326 

  
 12.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung des Bürgersteigs Mutterstadter Straße 7 
Vorlage: 20185361 

  
 13.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 



Bauruine Nord-Ost 
Vorlage: 20185360 

  
 14.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der vorzuhaltenden Stellplätze bei Bauvorhaben in der Mutterstadter Straße 
Vorlage: 20185359 

  
 15.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Verkehrsgutachtens zum Gewerbegebiet „Am Römig“, Ansiedlung Ama-
zon 
Vorlage: 20185364 

  
 16.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Verkehrsgutachtens zum Gewerbegebiet „Am Römig3“ 
Vorlage: 20185363 

  
 17.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Informationen über den Stand „Pfalzmarktweg“ 
Vorlage: 20185362 

  
 18.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsgefährdung in den Durchgangsstraßen von Ruchheim 
Vorlage: 20185422 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Ruchheim war beschlussfähig. 
 
Frau Scharfenberger eröffnete die Ortsbeiratssitzung und stellte fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgt ist; der Ortsbeirat war beschlussfähig. Die Tages-
ordnung wurde am  13.02.2018 und die Erweiterung am 16.02.2018 versandt. Wegen einem 
Übermittlungsfehler wurden zusätzliche Anträge bzw. eine Anfrage erst am 16.02.2018 ver-
sendet. Die Ortsvorsteherin lässt von den Ortsbeiräten Frau Teister-Loch und Herrn Eisen-
berg wegen Krankheit und außerdem Herrn Dittmann wegen Urlaub entschuldigen. 
 
Anschließend begrüßte Frau Scharfenberger Herrn Wolf (Regio-Manager der Deutschen 
Telekom), die Mitglieder der Ortsbeiräte sowie die anwesenden Bürgerinnen und Bürger. Die 
Presse war durch die Rheinpfalz, Frau Sambale,  und den Mannheimer Morgen, Herrn 
Dauth, vertreten.  
 
Zur Tagesordnung teilte  Frau Scharfenberger mit, dass TOP 3 vorgezogen und als erstes 
von Herrn Wolf vorgetragen wird.  Außerdem liegt ein  Eilantrag vor. Die korrekte Bezeich-
nung dafür ist allerdings Dringlichkeitsantrag. Die Ortsvorsteherin beschließt, diesen Antrag 
noch als letzten Punkt in die Tagesordnung (TOP 18) aufzunehmen.  
 
Außerdem merkte Frau Scharfenberger an, dass alle Anträge/Anfragen bitte direkt an die 
Ortsvorsteherin  zu adressieren sind (Kopie an Frau Mockenhaupt und Frau Becker).  
 
Weitere Bemerkungen zur Tagesordnung gab es keine. 



 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Herr Schmaus möchte wissen, ob die 5 gefällten Bäume in der Lorscher Straße, 67071 Lud-
wigshafen, wieder ersetzt werden. Frau Scharfenberger wird dies bei der Verwaltung nach-
fragen.  
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
 

1. Die Ortsvorsteherin  berichtete, dass ab diesem Jahr von der WBL beschlossen wur-
de, dass die Sinkkästen häufiger gereinigt werden, um einer Überflutung vorzubeu-
gen. Dies wird gewährleistet, in dem zwei Personen eingestellt werden und ein weite-
res Fahrzeug angeschafft wird.  
 

2. Frau Scharfenberger bedankte sich für die Rückmeldung der Bürgerinnen und Bürger 
betreffend der Wahrnehmung des Sirenentests vom 30.11.2017.  
 

3. Die Ortsvorsteherin informierte, dass der Affengraben drohte aufgrund von  Brücken-
arbeiten überzulaufen; es bestand Hochwassergefahr. Daraufhin setzte Frau Schar-
fenberger sich mit der Verwaltung in Verbindung und bat, zeitweise am Riedgewann-
graben das Pumpen auszusetzen.   
 

4. Frau Scharfenberger berichtete, dass an der Rheinhaardtbahn der wassergebundene 
Weg „Am Herrschaftsweiher“ überarbeitet wurde.  
 

5. Die Ortsvorsteherin  trägt vor, dass  sie die Verwaltung darum gebeten hatte,  in der 
Mutterstadter sowie Maxdorfer Straße aufgrund mehrerer Beschwerden Geschwin-
digkeitsmessungen durchführen zu lassen.  
 

6. Frau Scharfenberger  liest die Stellungnahme der Verwaltung betreffend der Nachfra-
ge des Mitglieds der GRÜNEN in der Ortsbeiratssitzung vom 13.11.2017: „Wo wird 
das Verkehrskontingent im interkommunalen Vertrag fixiert?“ vor:  
 
„Fester Bestandteil der interkommunalen Vereinbarung mit Frankenthal  ist das von 
Modus-Consult erstellte Verkehrsgutachten vom 04.02.2013.  In diesem Gutachten 
sind die zusätzlichen Verkehrsmengen ermittelt und dargestellt worden, die dann die 
Grundlage für die infrastrukturellen Maßnahmen und damit auch die Sicherstellung 
der verkehrlichen Leistungsfähigkeit waren.“  
 



7. Die Ortsvorsteherin teilte mit, dass betreffend der Nachfrage der CDU  betreffend des 
Nitratgehaltes aus der Ortsbeiratssitzung vom 13.11.2017 noch keine Antwort vor-
liegt. Diesbezüglich wird die Ortsvorsteherin die Verwaltung erneut anfragen.  
 

8. Frau Scharfenberger gab folgende Termine bekannt:  
 

            10.03.2018 um 10:00 Uhr, Treffpunkt Ruchheimer Schloss „Aktion Saubere Stadt“, 
16.06.2018 um 10:00 Uhr, Treffpunkt Ruchheimer Schloss,  
Ortsvorsteher zeigen ihren Stadtteil „Klassische Führung durch Ruchheim“. 

  
 
 
zu 3 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Breitbandausbau in Ruchheim 
 
 
Herr Wolf (Regio-Manager der Deutschen Telekom) stellte anhand einer Power-Point-
Präsentation die Ausbaupläne für das Glasfasernetz vor. Die neue Technik soll bis Ende des 
Jahres in Betrieb gehen: „Schnelleres Internet per Glasfaser“. Auf einer Strecke von sechs 
bis acht Kilometern soll es verlegt werden. Durch Vectoring werden die elektromagnetischen 
Störungen ausgeglichen, die es zwischen den Kupferleitungen auf dem Weg in die Haushal-
te gibt. Das ermöglicht deutlich schnellere Datenübertragung. Die Technik dafür wird in den  
Kabelverzweigern installiert. Der Einschalttermin wird von der Telekom noch genannt. Der 
Ortsbeirat stimmte einstimmig dem Antrag zu.  
 
Nachfragen wurden von Herrn Wolf ausführlich beantwortet. Danach bedankte sich die Orts-
vorsteherin für sein Kommen und dem interessanten Vortrag.  
 
 
zu 4 Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Umgehungsstraße Ruchheim Südost 
 
 
Herr Gräf trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, 4-124, vor.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 
  

 
 
zu 5 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Schaltung der Lichtsignalanlagen - Auf/Abfahrt zur/von der A 650 und Am-
pelkreuzung "Am Römig“ 

 
 



Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, 4-123, vor.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
  
  
 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Ampelanlage an den Auf- und Abfahrten zur A 650 
 
 
Frau Schrader trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-123, vor:  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
   
  
 
 
zu 7 Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Zustand des Riedgewanngrabens 
 
 
Herr Gräf trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, 4-15, vor.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 
  

 
 
zu 8 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Neues Verkehrsgutachten zum Industriegebiet „Am Römig“ 
 
 
TOP 8  wurde gemeinsam mit TOP 15 und TOP 16 vorgetragen und besprochen: 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt ihre die Anfrage mit Begründung vor.  
 



Dazu merkte Frau Kreiselmaier-Schricker an, dass die Beschäftigungszahl bei Amazon sich 
jetzt nicht nur in Spitzenzeiten um die 3000 Mitarbeiter bewegt, sondern auf lange Frist stän-
dig um die 3000 Mitarbeiter im Einsatz seien sollen und in Spitzenzeiten dann deutlich mehr, 
daher sollte ein neues Gutachten erstellt werden. 
 
Anschließend verliest Frau Kistner die Anträge zu TOP 15 und TOP 16.  
   
Die Anträge zu TOP 15 und TOP 16 wurden von den Ortsbeiräten einstimmig angekommen.  
 
Danach liest Frau Scharfenberger die Stellungnahmen zu TOP 8, 15 und 16 von der Verwal-
tung, Bereich 4-12, vor und diskutierten ausführlich über den Sachstand.  
 
Der Ortsbeirat stimmte zu, dass die Verwaltung bei der Stadt Frankenthal anfragen soll, ob 
die Stadt Frankenthal oder der Verkehrsgutachter die genannten Gutachten in einen der 
nächsten Sitzungen des Ortsbeirates vorstellen kann. Ebenso war sich der Ortsbeirat einig, 
dass das neue beauftragte Gutachten von der Stadt Ludwigshafen, sobald es vorliegt, dem 
Ortsbeirat vorgestellt wird. Außerdem soll auch das alte und das neue Gutachten mit den 
aktuellen Zahlen vorgestellt werden, um diese vergleichen zu können.  
 
Außerdem merkte Frau Kreiselmaier-Schricker an, dass sie Frau Scharfenberger die neusten 
Informationen aus dem Netz und Veröffentlichungen zu Amazon zur Verfügung stellen wird, 
damit Frau Scharfenberger die Verwaltung um Stellungnahme und Überprüfung bitten kann.  
 
Die Stellungnahmen wurden am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern 
ausgehändigt.  
  
  
  

 
 
zu 9 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Erneuerung und Instandsetzung der Ruchheimer Spielplätze 
 
 
Frau Schrader trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-21, vor.  
 
Die Ortsbeiräte waren sich einig, dass man die Verwaltung nochmals um eine genauere Auf-
listung aller Spielplätze in Ruchheim bittet.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
  
  
  
 
  

 



 
zu 10 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Luftschadstoffbelastung im Stadtteil Ruchheim 
 
 
Frau  Kreiselmaier-Schricker trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Die Ortsvorsteherin verliest die Stellungnahme von der Verwaltung 4-15. 
 
Hierzu hatte Frau Kreiselmaier-Schricker eine Nachfrage gestellt: „Wäre nicht doch eine Ak-
tualisierung möglich, weil die Qualität des Verkehrs sich geändert hat wie vor den Ansied-
lungsplänen von Amazon. Frau Scharfenberger wird dies bei der Verwaltung nochmals nach-
fragen.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt. 
  
  

 
 
  

 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Offizielle Inbetriebnahme und Einweihung des Pfalzmarktweges 
 
 
Frau Schrader trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-14.  
 
Die Ortsvorsteherin wird bei der Verwaltung nochmals um ein genaues Datum nachfragen:  
„Wann die schon für 2017 angekündigte Einweihung des Pfalzmarktweges nun stattfinden 
soll?“ 
Dies geht aus der Stellungnahme nicht eindeutig hervor.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
   
 
  

 
 
zu 12 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung des Bürgersteigs Mutterstadter Straße 7 
 
 
Frau Kistner trägt den Antrag vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, 4-14, vor. Der Ortsbeirat 



stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 
  
  

 
 
zu 13 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bauruine Nord-Ost 
 
 
Frau Kistner trägt den Antrag vor.  
 
Frau Scharfenberger teilte mit, dass sie am 10.02.2017 den Eigentümer der Bauruine in die 
Ortsbeiratssitzung eingeladen hatte und leider keine Rückmeldung bekam. Die Ortsvorstehe-
rin wird die Verwaltung darum bitten, dass der Eigentümer in die Ortsbeiratssitzung eingela-
den wird, um das Projekt „Bauruine Nord-Ost“ vorzustellen.  
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
  

 
 
zu 14 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Prüfung der vorzuhaltenden Stellplätze bei Bauvorhaben in der Mutter-
stadter Straße 

 
 
Frau Kistner trägt den Antrag mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, 4-17, vor. Der Ortsbeirat 
stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 
  

 
 
zu 15 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Verkehrsgutachtens zum Gewerbegebiet „Am Römig“, An-
siedlung Amazon 

 
 
Siehe TOP 8  
 



 
zu 16 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Verkehrsgutachtens zum Gewerbegebiet „Am Römig3“ 
 
 
Siehe TOP 8  
 
 
zu 17 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Informationen über den Stand „Pfalzmarktweg“ 
 
 
Frau Kistner trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger liest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15, vor.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
  
  
  

 
 
zu 18 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsgefährdung in den Durchgangsstraßen von Ruchheim 
 
 
Frau Kistner trägt den Dringlichkeitsantrag mit Begründung vor.  
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag zu und war sich einig, dass die Verwaltung geeignete 
Maßnahmen ergreifen sollte, um die Durchgangsstraßen für Durchgangsverkehre unattrakti-
ver zu gestalten. Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung dies zu prüfen und um Vorschläge.  
 

 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:41 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.03.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Becker Heike Scharfenberger 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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